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FECHA: 19 de Julio  2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mueren mujer y un bebé” 

 “Perdió PRI por malos candidatos, dice Panal”  

 “DIF pide endurecer castigo por maltrato”  

 “Acaban con el maguey”  

 
 “Fortalece el PAN su estructura”  

 
“Por temporada de lluvias suman 7 muertos”  

 
“Penas más severas para agresores de menores”  

 “Con 3 de calificación, aprobarían maestros de educación básica”  

 “Cambios en el PRI competen a la dirigencia estatal: Olvera”  

 
“Pacta PAN acortar los tiempos y lista”  

 
“Espanta violencia al pasaje”  

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Faltan seis puntos para concluir proceso de renovación de alcaldías: De acuerdo con el 

calendario electoral, sólo quedan seis puntos pendientes por resolver para dar por terminado el proceso mediante el cual 
se renovarán las 84 alcaldías de la entidad. Las acciones faltantes son: Segunda entrega de bonificación por actividad 

electoral; asignación de regidores de representación proporcional y síndicos de primera minoría y su posterior notificación 
al tribunal electoral; informar al congreso si se declara nula alguna elección; publicar las resoluciones validas o nulas, y 

destruir el material electoral. De acuerdo con el fundamento jurídico basado en el artículo 38, fracción III, inciso d, de la 

Ley Electoral, será el próximo jueves 21 cuando se entregue la segunda bonificación por la jornada electoral. Y los otros 
tres puntos del calendario no tienen fecha de vencimiento, ya que dependen de las resoluciones de las instancias 

jurisdiccionales. Cabe recordar que este calendario fue avalado por la Coordinación Ejecutiva de Organización Electoral. 
(Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-“No fue la alianza que esperábamos”: Fernando Flores Pérez, presidente estatal del Partido Nueva Alianza 

(Panal) señala que los comicios municipales fueron enmarcados por diversas irregularidades y dice que a pesar de unirse 
en coalición con el PRI, su partido no obtuvo los resultados esperados. A pesar de ello, sólo sin coalición, Nueva Alianza 

creció un 200 por ciento al pasar de tres municipios gobernados actualmente a ocho que gobernarán en la administración 
de 2012. En entrevista para MILENIO Hidalgo, el líder de Nueva Alianza, segunda fuerza política en el Congreso local, 

reconoció que el Partido Revolucionario Institucional fue quien más irregularidades cometió en el pasado proceso 
electoral.  De igual forma señala que hubo problemas de intimidación del voto en regiones del Valle del Mezquital donde 

diversos factores provocaron que la población y militantes de su partido no fueran a sufragar el pasado domingo 3 de 

julio. Luego de las elecciones ¿cómo está el panorama político en Hidalgo con las impugnaciones en 47 
municipios? Creo que es una elección llena de irregularidades, muestra de ello es que alrededor de 47 de los 84 

municipios están impugnados. Pero también lo que llama la atención es que el PRI esté impugnando alrededor de 25 
localidades, cuando el PRI es el partido que más irregularidades cometió, además de violaciones a la Ley electoral.  
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Circularon en automóviles de otros estados personas armadas, nos golpearon a compañeros en Actopan y Ciudad 

Sahagún, fue una situación muy fuerte; no se diga también la compra de votos, nunca había escuchado que un voto se 

estuviera comprando de 3 mil a 4 mil pesos y allí están los resultados.  En Zacualtipán, donde el PRI tiene un histórico de 
3 mil 500 votos de hace diez años a la fecha y hoy resulta que en esta elección duplicó su número de votos, eso 

verdaderamente es muy extraño, el PRI es el partido que más votos pierde en todo el país.  Acerca de la alianza con el 
PRI "En una coalición siempre se tiene que ir en el mismo plan de sensibilidad"  En muchos municipios también se 

utilizaron recursos humanos del gobierno del estado y los gobiernos municipales de una manera muy descarada a favor 

del partido gobernante. En el caso de la violencia, ¿hay indicios de que la delincuencia organizada actuó a 
favor de candidatos? Sería muy irresponsable poder mencionarlo. Nosotros no tenemos pruebas de quiénes lo 

hicieron, solamente lo que hicieron fue inhibir el voto en El Arenal, a través de la intimidación porque cuando se veían 
carros de personas extrañas en esos municipios, la gente inclusive no salió a votar y eso le benefició al PRI.  Es una 

práctica que se liga generalmente con el PRI y es muy grave que se utilicen ese tipo de actitudes que eran del siglo 
pasado, y todavía se siga haciendo de esa manera. Nos queda claro que hubo intimidación, agresiones, compra de votos, 

compra de voto con recursos materiales de dinero público que salieron de las presidencias municipales y del gobierno del 

estado.  Nos queda claro que el aparato de gobierno del estado también estuvo operando en todo Hidalgo, son prácticas 
que el PRI utiliza para ganar las elecciones, y eso solamente se combate con una cultura de participación de los 

ciudadanos.  ¿Cómo queda la relación con el PRI tras las elecciones y luego de hacer una alianza, hay 
fractura con el partido tricolor? Hay diferencias muy naturales, hay situaciones que nos precisamente nos unen en 

todo, hay intereses en el PRI que en ocasiones no nos parecen. La alianza con PRI y Nueva Alianza hace tres años, 

fuimos en coalición en 64 municipios, creo que hace tres años hubo civilidad de parte de la dirigencia del PRI, hoy con la 
actual dirigencia priista encontramos soberbia, cerrazón, desconocimiento a lo que significa Nueva Alianza. En una 

coalición siempre se tiene que ir en el mismo plan de sensibilidad, de reconocer lo que representan los demás actores. 
Esta coalición “Juntos por Hidalgo”, no fue una coalición que priistas y nueva aliancistas hubiésemos 

querido.  Acerca del futuro de su partido "Nueva Alianza está en un verdadero proceso de crecimiento, de consolidación" 
Foto: Elizabeth Velázquez  Es una relación normal. Hay una relación de respecto, lamento mucho que Roberto Rico, el 

representante de la alianza “Juntos por Hidalgo” ante el Instituto Estatal Electoral, salió a defender a su patrón Omar 

Fayad (líder estatal del PRI) sin embargo también es nuestro representante en la coalición, pero creo que le ganó más la 
víscera que la inteligencia.  Me parece lamentable la actitud de Roberto Rico, por las declaraciones y el ataque en contra 

de Nueva Alianza, él no representa los intereses de Nueva Alianza ante el IEE. Desde luego que nosotros como Nueva 
Alianza lo desconocemos como nuestro representante ante el IEE.  ¿Se podría decir que la dirigencia estatal del 

PRI tiene miedo de que Nueva Alianza se convierta en la primer fuerza política de Hidalgo?  Hay muchos 

intereses, creo que Nueva Alianza representa una verdadera opción en el estado, es una fuerza cada vez más sólida, 
grande y creo que finalmente no nos preocupa tanto lo que piensen algunos actores, sino lo que la ciudadanía piensa de 

Nueva Alianza.  Nueva Alianza está en un verdadero proceso de crecimiento de consolidación y en esa línea vamos a 
seguir trabajando, porque creo que la ciudadanía es lo que quiere, partidos fuertes, partidos unidos, de respuestas y 

competitivos Fue muy positivo, muy bueno, creo que haber tenido la oportunidad de participar en 46 municipios con 

planillas propias, en cinco encabezando la coalición y en 22 en alianza con PRI y Verde, podemos seguir con esa línea de 
crecimiento del partido para siguientes contiendas electorales de Hidalgo.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Reestructuración del PRI depende de dirigencia estatal, opina Olvera: Es responsabilidad de la 
dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) realizar un análisis, modificaciones y reestructuración 

adecuada del instituto político, luego de las elecciones locales, señaló el gobernador Francisco Olvera. En el marco del 

arranque del curso de verano para hijos de trabajadores del gobierno estatal, el mandatario enfatizó que los resultados 
adversos en la elección del tres de julio deben revisarse a fondo. Sostuvo que fue una elección competida y que al PRI le 

fue mejor durante el desarrollo de la contienda, ya que ningún otro partido ni coalición ganó tanto. Actualmente hay un 
promedio de ocho municipios que están en revisión por parte del Tribunal Estatal Electoral; sin embargo, el balance es 

positivo para los priistas. Respecto a la reciente reunión efectuada en el comité nacional tricolor mencionó que 

establecieron las bases con los senadores y diputados federales para construir la propuesta del paquete económico 2012. 
Este documento será presentado en septiembre ante el Congreso de la Unión, por lo cual desde este momento iniciaron 

los planteamientos necesarios. De la misma forma hicieron un balance en torno a las elecciones desarrolladas en el 
Estado de México, Nayarit, Coahuila e Hidalgo, respectivamente. “Se presentó también el plan electoral que se aplicará 

en Michoacán y el previo a las elecciones del 2012 en México”. El gobernador adelantó que para agosto o septiembre se 
prevé un nuevo encuentro, para definir las fechas precisas para la elección interna del candidato a la Presidencia de la 

República por parte del PRI. Además hubo propuestas de los mandatarios para reformar el presupuesto de egresos, que 

permitan acercar recursos económicos. Sobre todo ante la baja por la desaparición del impuesto a la Tenencia Vehicular; 
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durante el 2011 bajaron las participaciones, ahora se busca una mejor coordinación fiscal. A escala nacional existe la 

unidad partidista, un marco de solidaridad y de respeto con las propuestas y proyectos, por lo cual advirtió una excelente 

perspectiva para el priismo. En otro tema declaró que será en el transcurso de esta semana cuando obtengan los 
resultados de las cuantificaciones y evaluación de daños por parte de los subcomités en 54 municipios de la entidad. 

“Una vez que concluyan los trabajos se entregará la carpeta al Fondo Nacional de Desastres Naturales para tener acceso 
a los recursos de este programa, por tanto se prevé que en un mes puedan comenzarse ya los trabajos de reconstrucción 

de obras en Hidalgo”. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Expone Ordóñez que no hay avance en denuncias presentadas por PAN: El secretario general con 
funciones de presidente del Partido Acción Nacional (PAN), Raimundo Ordóñez Meneses, informó que las 21 denuncias 

penales presentadas por el equipo jurídico albiazul, suscitadas durante la jornada electoral del tres de julio en Hidalgo, no 
muestran avance significativo. Recordó que las denuncias exhibidas ante la Procuraduría General de Justicia local, y otras 

en la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, evidencian supuestas agresiones físicas y verbales 

contra militantes o candidatos panistas en Pachuca, Mineral de la Reforma, Huejutla, Yahualica, Pisaflores y 
Chapulhuacán. “No han revisado todas, como sabemos el procedimiento judicial lleva tiempo, pero hasta hoy no hay 

detenidos, ni personas de Acción Nacional aprehendidas, ninguna persona está sujeta a proceso por delitos graves o algo 
parecido”. Por otro lado, evocó que la evaluación de las impugnaciones presentadas en Tula, Pachuca, Lolotla, Zapotlán y 

Xochiatipan sigue en proceso, pues el Tribunal Estatal Electoral tiene hasta el 20 de agosto para resolverlas. Respecto a 

los gastos de campaña, Ordóñez Meneses aclaró que todas las prerrogativas fueron entregadas en tiempo y forma a los 
candidatos a alcaldes, por lo que descartó que el Comité Directivo Estatal absorbiera deudas de aspirantes. “Nuestro 

órgano interno entregó los recursos, algunos agotaron todo y a otros les quedó un remanente, pero no hubo un recurso 
extra”. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Concluyen las asambleas distritales de Convergencia: La dirigencia estatal del Partido Convergencia 

concluyó sus asambleas de los siete distritos electorales federales del estado, donde se eligieron a los delegados que 
participarán en la Asamblea Estatal Extraordinaria, el 23 de julio, quienes eventualmente aprobarán el cambio de nombre 

por Partido Participación Ciudadana. Con el objetivo de promover en la sociedad las candidaturas ciudadanas, sin la 
obligación de pertenecer a un organismo político, los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional, así como delegados 

convergentes debatirán diversos cambios a los estatutos del partido naranja, para crear un movimiento social progresista. 

Las asambleas distritales se realizaron del 12 al 15 de julio, en ellas eligieron a 104 delegados que representan a 
Huejutla, Pachuca, Ixmiquilpan, Actopan, Tulancingo, Tula y Tepeapulco en la Asamblea Estatal Extraordinaria. Como 

parte del orden del día, este congreso estatal formulará el padrón de electores, contemplará el registro de candidaturas 
procedentes, analizará resultados de los comicios del tres de julio y seleccionará a los 10 delegados que acudirán a la 

Tercera Asamblea Nacional de Convergencia. Esta última se efectuará el 31 de julio y primero de agosto en el World 
Trade Center de la Ciudad de México, a la que asistirán líderes morales del partido naranja, dirigentes estatales, 

diputados federales, senadores, entre otros, y discutirán el cambio de dirección unilateral a colegiado. Después definirán 

los integrantes del Consejo Ciudadano Nacional, Coordinación Ciudadana Nacional, Comisión Operativa Nacional, 
Comisiones de Finanzas y Administración, así como la Comisión de Constitucionalidad y Legalidad. El único cambio 

trascendental es que en el órgano colegiado, recaerán todas las decisiones importantes del partido a escala nacional; no 
obstante, se mantendrá el color, logotipo y eslogan de Convergencia. (Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-Enfrentamiento del Panal con el PRI se acentúa: Sin bajar las guardia, Fernando Flores Pérez, dirigente 

estatal de Nueva Alianza refuta que su aliado el Revolucionario Institucional (PRI) no respeto el convenio que firmaron al 
operar políticamente en dos municipios y además manipular las posiciones de las regidurías a que tenían derecho. Y 

"ante la derrota que sufrió el PRI lo único que buscan es repartir culpas", dijo y sin muchos aspavientos hizo referencia a 

las declaraciones que hizo Roberto Rico ayer en Criterio. Es la persona menos indicada para exigir algo, dijo, "porque es 
un golpeador profesional del PRI, que carece de estatura para la discusión política", aunque recordó que la misma 

dirigencia de nueva Alianza le dio la firma y la confianza para que actuará como representante de Juntos por Hidalgo 
ante el Instituto Estatal Electoral. También resumió que aún con esas lamentables expresiones, la alianza convenida se 

cumplió y alcanzó buenos propósitos si se observa desde el punto de vista institucional. "Nosotros somos de palabra y 
principios, somos gente que sabe respetar, pero si ellos están acostumbrados a firmar una cosa y hacer otra, pues es 

cosa de ellos", dijo Flores Pérez, hasta en tono molesto. Además, planteó el dirigente en entrevista con Criterio, que 

"ellos, lo que buscan es justificar sus errores en la designación de candidatos, porque nosotros fuimos muy claros que los 
municipios que ellos encabezaban, era su decisión y su riesgo". Junto a ello, señaló que además de no tener a los 

candidatos idóneos, tuvieron errores de operación, conjugación que los llevó a la derrota sin remedio, "pero eso no fue 
culpa de Nueva Alianza, deben entenderlo", aclaró. El convenio firmado, dijo hablaba de ser contundente en el apoyo 
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hacía la alianza; sin embargo, hubo casos muy concretos en Huautla y Tianguistengo en donde "perdimos por razones 

harto conocidos y que tiene que ver con los priistas". En Huautla, recordó, asistió a una reunión en donde estuvo 

presente el dirigente estatal priista, Omar Fayad Meneses en donde acusaron que el presidente municipal de extracción 
priista estaba operando políticamente a favor de otro partido político. Allí, se reconoció que la cosa no era tan vertical, 

dijo, y se comprometieron a retomar el camino. Y en Tianguistengo, reiteró que los dejaron solos, razón por la cual 
perdieron estos dos municipios que los sondeos los daban con un margen de triunfo. Las cuentas pendientes con el 

tricolor no quedan allí, pues el integrante del magisterio estatal, hizo notar que el convenio firmado no fue respetado en 

otros puntos. Explicó que las segundas regidurías que tenían acordadas para los aliancistas fueron movidas a otros 
lugares, lo que les causa daños. Finalmente puso como ejemplo lo sucedido en Tlaxcoapan e Ixmiquilpan y en otros 

municipios más, en donde los segundos regidores fueron desplazados por los priistas sin previo aviso. Desencuentros 
...La relación sostenida entre el PRI y Nueva Alianza, sólo es tersa mientras firman los acuerdos de coalición, porque 

luego sobrevienen los sobresaltos y las acusaciones en donde todos se dicen lastimados. ...Municipales 2008 Los 
desacuerdos y el mal trato salieron a la vista luego de participar por vez primera como aliados. ...Diputaciones 

federales 2009 Nueva Alianza busca triunfos solo, sin embargo una batida por la publicación de la lista de comisionados 

del SNTE en donde aparece parte de la dirigencia estatal, recrudece el ambiente que se acompaña con el llamado 
turismo electoral.  ...Diputados locales y gobernador 2010 Pese al resentimiento por los golpes que sufrió Nueva 

Alianza, participaron con el PRI y alcanzaron a colocar al secretario de Turismo y Cultura, sin que dejaran de llamarse 
lastimados. ...Municipales 2011  La negativa de ir en alianza, cambió de último momento y las acusaciones ya 

menudean. Fernando Flores acusó que no fue respetado el convenio de coalición, mientras que el PRI salió a acusar 

traiciones.  Voz "El PRI pierde municipios porque no escogió a los candidatos idóneos y además tuvo una operación 
errónea", dijo Fernando Flores, dirigente de Nueva Alianza. (Jorge Martínez, página 04) 

Reloj-Corrientes del PRD listas para buscar dirigencia estatal: Corrientes internas del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) se declaran listas para buscar la dirigencia estatal, como sucede con Izquierda Social (IS), tras 

destapar a Francisco Patiño Cardona y participar en las elecciones internas del próximo 21 de agosto. Su más cercano 

colaborador, Luis Rey Guillén Mendoza propuso al ex diputado federal para tal encargo, por considerarlo un personaje 
con trayectoria política y calidad moral para dirigir al Sol Azteca. También, propuso al controvertido perredista, Alejandro 

Nochebuena Miranda, ex candidato a la Presidencia Municipal de Tepeapulco y diputación local en 2008. Opinó, el 
aurinegro requiere de una nueva cara de alguien que le pudiera inyectar vitalidad, “ojalá no fuera un cambalache; ahora, 

que viniera un hermano de Luciano Cornejo, gente cercana, porque, son realmente animales políticos, son muy animales 

para hacer política, en algún sentido concreto, son muy pragmáticos en muchos sentidos”. Guillén Mendoza, arguyó, el 
pragmatismo ha dañado porque, el PRD dejó de ser una opción ciudadana, de ahí, la intención de Izquierda Social 

afirmó, de proponer opciones de jóvenes o bien, con experiencia política para llevar las riendas de su partido. Confió que 
la lista de aspirantes a tal encargo político, sean personas más congruentes con la izquierda mexicana, sin máscara de 

perredista, y sus tendencias no se inclinen hacia la derecha y sí a la izquierda, sobre todo, para levantar a un partido tan 

desgastado como es el PRD. (Verónica Ángeles, página 02) 

Independiente-PRD pone en tela de juicio sentencias del TEEH: El PRD puso en duda las futuras sentencias del 

Tribunal Electoral de Hidalgo y señaló que magistrados podrían favorecer a los priistas al quitar al sol azteca presidencias 
municipales que ganó en las urnas, por lo que adelantó que defenderá sus triunfos en tribunales federales. Así lo declaró 

el vocero del partido Marco Rico Mercado. quien agregó que en Mineral de la Reforma sucedería otro "Ajacubazo", 

municipio que les arrebataron a los perredistas en los anteriores comicios de alcaldes y fue otorgado a priistas, derivado 
de un error del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). "Del tribunal local se puede esperar todo, menos certeza e 

imparcialidad", sentenció en entrevista el perredista. Por tanto, los 11 municipios ganados por el sol azteca serán 
defendidos para refrendar el triunfo en las urnas del anterior 3 de julio, subrayó. La alianza "Hidalgo nos une" (PAN-PRD) 

ganó la elección de Mineral de la Reforma por escasos 48 votos, por lo que priistas acusaron errores en nombramientos 

de funcionarios de casilla, señaló. Por tanto, preocupa a los perredistas que un desliz del IEEH revierta los resultados en 
dicho municipio. Cuestionado al respecto, el di-rigente panista Raymundo Ordoñez pidió al tribunal no polarizar los 

comicios en municipios donde la diferencia entre el primero y segundo lugar fue mínima. Dio un voto de confianza al 
magistrado presidente Alejandro Habib Nicolás, sin embargo advirtió que denunciarán cualquier irregularidad que 

perciban en la sentencia del tribunal local. Habib es priista: En cambio. Marco Antonio Rico declaró que Habib Nicolás 
"trabajó durante años en el Ejecutivo, se dijo priista cuando ya era presidente del tribunal, con poco profesionalismo". Y 

agregó el integrante del comité estatal perredista: "(El magistrado presidente) tiene un corazón y late para un partido 

político, cómo puedes confiar en alguien así.., el propio tribunal, de acuerdo con los antecedentes, no es un órgano 
confiable". Hizo referencia a las anteriores elecciones de gobernador donde les corrigieron la plana a los magistrados 

locales. Por tal motivo, los perredistas acudirán a la sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
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para desahogar quejas, luego de cumplir la formalidad con el órgano local. (Víctor Valera, página 07) 

Independiente-Poder con rumbo se clavó 100 mil pesos que eran para campañas: La alianza "Poder con 

rumbo" (Convergencia-Partido del Trabajo) retuvo más de 100 mil pesos que debieron ser entregados a sus 31 
candidatos a presidentes municipales para llevar a cabo campañas proselitistas rumbo a la elección del 3 de julio. Hay 

casos curiosos como el de Tenango de Doria, donde el candidato Lázaro Plata Trinidad invirtió 4 mil pesos en su 

campaña, cuando a la alianza se les otorgó 39 mil para dicho fin. Así se desprende de un análisis somero del informe del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) sobre los recursos liberados a los partidos políticos del 15 de enero al 30 de 

junio. Cabe recordar el pleito memorable en plena conferencia de prensa entre la candidata por Tulancingo Diana 
Marroquín Bayardo y la dirigencia estatal de Convergencia, a quien acusó de no apoyarla económicamente. En dicho 

municipio, que a final de cuentas ganó el PAN, el instituto otorgó a la alianza "Poder con rumbo" 50 mil pesos, pero 
fueron ejercidos 40 mil. También está Jaltocán, donde se destinaron 12 mil pesos para la campaña de Miguel 

Monterrubio Damazo y sólo fueron invertidos 2 mil. En Huasca de Ocampo se entregó 19 mil, pero el candidato Luis 

Mimila Guzmán gastó 7 mil. De acuerdo con la información de la comisión de auditoría y fiscalización del instituto, 
Convergencia dejó de entregar 10 mil pesos a su candidato en Tlanchinol Rolando Escudero Abrego. Además el PT recibió 

103 mil pesos para la campaña de Fátima Crespo Arroyo en Huejutla, pero la candidata utilizó 74 mil pesos; mientras que 
en Huehuetla los petistas no gastaron 11 mil pesos. (Víctor Valera, página 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Impugnaciones se resolverán en tribunal federal: Con toda seguridad la mayoría de las impugnaciones 

orquestadas por el PRI hacia los triunfos que obtuvo el PRD y la alianza Hidalgo nos Une en la elección pasada, serán 
resueltas por los tribunales federales, pues el local carece de toda credibilidad, pues hay preferencia al tricolor. Así lo 

expresó Marco Antonio Rico Mercado, miembro del comité estatal del PRD, quien no confía en los veredictos que pueda 
dar el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH) y que por tanto el federal tendrá que decidir. Recordó que por varios 

años, el magistrado presidente del órgano de justicia electoral, Alejandro Habid Nicolás trabajó en el ejecutivo del estado 
y se dijo abiertamente priista siendo ya presidente del tribunal. "De una manera absurda con poco profesionalismo reveló 

su simpatía al PRI. Se lo hubiera reservado pero el señor tiene un corazón y le late para un partido, entonces, ¿cómo se 

puede confiar en alguien que se dice objetivo cuando le tiene corazón a un partido?", preguntó. La desconfianza, agregó, 
es inminente ya que en más de una ocasión el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE), "ha jalado 

las orejas y les ha corregido al tribunal local". Puso como ejemplo el anterior proceso de gobernador, cuando se 
detectaron faltas administrativas por parte del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), todas ellas las convalidó el 

TEEH. "No tenemos altas expectativas en el tribunal local, no le tenemos confianza y obviamente estoy convencidos que 

muchos de estos asuntos se tendrán que resolver en el tribunal federal", expresó. Asimismo, aclaró que no está 
prejuiciado, pero el TEEH "ha sembrado el antecedente que no es un órgano confiable" y por lo tanto "tenemos un juicio 

de valor". (Antonio Alcaraz, página 05) 

Reloj-Magistrados deben resolver impugnaciones antes del 20 de agosto: Derivado del proceso electoral de 

ayuntamientos y de los juicios de inconformidad que interpusieron los partidos políticos y candidatos ante el Tribunal 

Electoral del Estado (TEEH), resalta que cada magistrado resolverá en promedio 16 asuntos antes del 20 de agosto. De 
acuerdo con la página web del TEEH en el apartado de Juicios en instrucción, informa que los 64 expedientes que se 

recibieron fueron designados en orden alfabético a los cuatro magistrados: Alejandro Habib Nicolás, Fabián Hernández 
García, Ricardo González Baños y Martha Martínez Guarneros. Por lo que Fabián Henández resolverá las impugnaciones 

en los municipios de Mixquiahuala, Zimapán, Huautla, Ajacuba, Cuautepec, Atotonilco de Tula, Molango, Huasca, Tula, 

Tlanalapa, Huichapan, Tetepango, Apan, Tezontepec de Aldama, con sus acumulados. En tanto que el presidente del 
TEEH, Alejandro Habib, resolverá los asuntos relacionados con los ayuntamientos de Tianguistengo, Pisaflores, Huautla, 

Xochiatipan, Meztitlán, Tulancingo, Alfajayucan, Atotonilco el Grande, Tulantepec, Acaxochitlán, Metepec, Chapulhuacan, 
Agua Blanca y Lolotla. Mientras que la magistrada resolverá Ixmiquilpan, Almoloya, Juárez Hidalgo, Tulancingo 

Tlaxcoapan, Villa de Tezotepec, Metepec, San Bartolo Tutotepec, Pachuca, Mineral de la Reforma, Huazalingo y 

Tetepango. Finalmente el magistrado Ricardo González Baños tendrá a su cargo los municipios de Tianguistengo, La 
Misión, Mineral del Chico, Huejutla, Tlanchinol, Eloxochitlán, Chilcuautla, Mineral del Monte, San Salvador, Pachuca, 

Mineral de la Reforma, Zapotlán, Xochicoatlán, y Nopala. (Verónica Ángeles, página 02) 

Sol de Hidalgo-Fuera del padrón 149 mil hidalguenses: Desde el 4 de julio anterior, 149 mil 681 hidalguenses 

fueron dados de baja del Padrón Electoral y Listado Nominal al no cambiar su "credencial 03", por lo que ahora, además 

de no contar con identificación oficial para realizar trámites, deberán acudir a los módulos a gestionar su nuevo plástico y 
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tener derecho al voto en las elecciones federales de 2012. Así lo dio a conocer Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro 

Federal de Electores (RFE) de la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, quien apuntó que el cese del 

padrón de personas con "credencial 03" después de las elecciones municipales del 3 de julio, se anunció con antelación. 
"En Hidalgo operó el acuerdo del Consejo General del IFE para dar de baja los registros con esta credencial a partir del 

día siguiente de la elección. Ahora no les servirá como identificación ni para votar. Desde el 2007 que comenzamos a 
renovar la 03, a muchos les notificamos personalmente que debían cambiarlas", explicó. Agregó que ahora lo que deben 

quienes cuente con una "credencial 03" es acudir la módulo a renovarla presentando acta de nacimiento original, 

comprobante de domicilio de fecha reciente y esa identificación que deberán entregarán en cuanto se les dé una nueva 
en los módulos del IFE. La vocal del Registro Federal de Electorales en Hidalgo subrayó que los interesados pueden 

hacerlo a través de citas programadas, solicitándola por al 01800-433-2000, o mediante Internet, en la página del 
Instituto, "para evitarles contratiempos de filas en los módulos". Asimismo, Hoyo Chalit expresó que también pueden 

asistir directamente a los 33 módulos instalados en Hidalgo, que abren desde las 9 de la mañana, sean fijos, semi fijos o 
móviles, y de lunes a sábado según su tipo, mismos que no suspenderán actividades aún en el periodo vacacional oficial 

para empleados del IFE. "Creemos que están en un muy buen tiempo para tramitar la credencial sin contratiempos, pues 

como hay elección federal en 2012, el plazo para hacerlo vence el próximo 28 de febrero para quienes la extraviaron y no 
hagan ningunas modificación a sus datos, como es el caso de quienes hayan extraviado o robado la credencial, o ésta se 

encuentre deteriorada". Asimismo, apuntó que quienes deban corregir los datos de su credencial es otro plazo, que vence 
el 15 de enero próximo. (Ojo Política)  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Daños por Arlene superan 20 mdp: El Gobierno Federal no ha liberado aún los recursos para daños 

emergentes del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) solicitados por el gobierno estatal ante las afectaciones que dejó 
la tormenta tropical “Arlene”. A pesar de que se esperaban 17 millones de pesos, sólo se aprobó una primera partida de 

14 millones.  La titular de la Secretaría de Finanzas y Administración, Nuvia Mayorga Delgado, reveló que todavía no se 
habían liberado los primeros recursos para atender los daños prioritarios, por lo que el gobierno hidalguense tuvo que 

solventar los primeros gastos de atención.  “El Fonden respondió por 14 millones para daños emergentes, pero aún no 
nos llega el dinero, de los 17 que se solicitaron, solo liberaron 14. Hemos destinado cobijas, colchonetas, palas y más 

artículos, hemos repuesto cama, estufas, refrigeradores para personas que perdieron sus pertenencias y que son de 

bajos recursos, también hemos invertido en gran cantidad de maquinaria que anda en todo el estado, en varios 
municipios dañados”, refirió la funcionaria estatal. Mayorga Delgado afirmó que el gasto del gobierno del estado para los 

daños emergentes ronda ya los 20 millones, pero que esperarán a recuperarlos cuando se libere la totalidad del Fonden.  
“Los 14 millones nos hacen fuerte, pero los daños emergentes superan esta cifra, yo creo que hemos gastado alrededor 

de 20 millones de pesos”.  En tanto, la administración estatal ha usado recursos propios que compensará más tarde. “Es 

un préstamo que hace el gobierno estatal mientras la federación manda ese dinero, creo que entre hoy (ayer) y mañana 
(hoy) llegará el dinero, a través de un fideicomiso de Banobras”, explicó. Las autoridades estatales realizan inventarios en 

las viviendas que han sido afectadas para reponer algunos de sus enseres perdidos por las fuertes lluvias. “Se hacen 
levantamientos de inventarios de cada casa y sobre eso se les repone una parte de los artículos que perdieron, no se les 

repone todo, pero se les apoya, y para rehabilitar los caminos con la maquinaria”. Al respecto, el gobernador del estado 

Francisco Olvera Ruiz informó que a más tardar en un mes se iniciarán con las obras de restauración en las zonas 
afectadas por las lluvias, esto después de que el Fonden revise y avale el informe de daños y libere la cantidad total de 

recursos para reparar todas las afectaciones. “En la semana tendremos la evaluación de daños, las están realizando 
institutos conjuntos tanto del gobierno federal como por el gobierno del estado a través de los subcomités…eso lo 

reportamos al Fonden y lo avala y entonces ya pudiéramos tener acceso a los recursos yo espero que no sea mas allá de 
un mes que estemos autorizados para realizar los trabajos”, señaló. Los subcomités responsables de evaluar las zonas 

destruidas son los de infraestructura hidráulica, carreteras, vivienda y salud, el reporte tiene que ser entregado en el 

transcurso de esta semana, detalló Olvera Ruíz. El titular del Ejecutivo del estado indicó que a más tardar a finales de 
este año, los daños originados por los fenómenos meteorológicos queden resarcidos. En otros temas, señaló que durante 

la reunión que se sostuvo en las instalaciones nacionales del Partido Revolucionario Institucional, se sentaron las bases 
para la propuesta del paquete económico que en septiembre se presentará a la cámara de diputados. Olvera indicó que 

también se presentó el plan electoral tanto para Michoacán como para el 2012, además de asentar una plataforma de 

gobierno para Fundación Colosio a nivel nacional. Con relación al resultado que obtuvo el partido en el pasado periodo 
electoral, Olvera Ruiz destacó que el partido tricolor fue quien ganó el mayor número de municipios, que incluso ninguna 

coalición logró la misma cantidad de ayuntamientos. Expresó que a pesar de que es muy pronto, actualmente, el 
Revolucionario Institucional atraviesa por un completo estado de unidad a nivel nacional y que evidentemente esto será 
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favorable para 2012.  Curso para mil niños••• El gobernador José Francisco Olvera Ruiz encabezó el arranque del 

tradicional curso de verano, que a partir de este día, mil 200 niñas y niños, hijos de servidores públicos de los tres 

poderes del Estado, disfrutarán durante las próximas cuatro semanas. Acompañado de funcionarios de la administración 
estatal, el mandatario señaló que la idea de este curso es mantener vigente esta actividad que año con año se organiza, 

la cual permite a los padres de familia continuar sus labores dentro de las oficinas gubernamentales mientras sus hijos 
aprenden, experimentan y conviven.  Aseguró que en todo momento los menores serán atendidos por personal 

especializado, instructores, y protegidos por elementos de seguridad pública y del H. Cuerpo de Bomberos. A nombre de 

los participantes del curso de verano, la niña Danelia Alejandra Yáñez, agradeció al gobernador por hacer posible este 
espacio de encuentro y convivencia para los niños, donde encontrarán sorpresas y entretenimiento durante su periodo de 

vacaciones con la participación de más de 350 personas capacitadas para talleres. (Gustavo Godínez, página 06) 

Milenio-Meléndez confía en la SCT para construir aeropuerto: El titular de la Secretaría de Planeación y Desarrollo 

del estado, Alberto Meléndez Apodaca confió en que el gobierno federal deje a un lado las diferencias partidistas y libere 

los permisos para la construcción de un aeropuerto en Tizayuca. El funcionario estatal consideró que la construcción de 
un nuevo aeródromo es una necesidad y un derecho que tiene el estado, pues el que actualmente opera en Pachuca ya 

no es funcional, a demás de que como capital estatal y zona metropolitana, es necesario un nuevo espacio aprobado por 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Afirmó que el gobierno del estado no está a la espera del cambio 

de poder Ejecutivo federal en 2012 para seguir el trámite del nuevo aeropuerto en el estado, ni mucho menos a que 

algún abanderado del Partido del Revolucionario Institucional (PRI) gane las elecciones para insistir en el proyecto. “Yo 
creo que al final nosotros apostamos a que haya consciencia y una visión amplia de quien tiene la decisión, la SCT del 

gobierno federal, de que primero hay un elemento de justicia para el estado de Hidalgo, a mí me sigue convenciendo el 
proyecto como un proyecto nacional, de la región centro del país es la visión que debe de tener sobre cualquier posición, 

la congruencia de intereses para poderlo llevar a cabo”, dijo. “Es un tema que tenemos que darle seguimiento, es 
importante para todos los hidalguenses, además de estratégico, necesario, hoy tenemos una pista que, sobre todo, ya no 

cubre las condiciones de seguridad, por eso es importante tener un espacio de este tipo, hoy por hoy lo importante es la 

necesidad de desarrollo del propio estado, es un derecho que tiene el estado, sobre todo la zona metropolitana de 
Pachuca de tener un aeropuerto en la condiciones de seguridad mínimas”, enfatizó. Dijo que el gobernador cumplió con 

las indicaciones de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes para adaptar el expediente a las características, sobre 
todo para darle viabilidad. “Se siguen actualizando los proyectos. Se había pensado originalmente, en la administración 

de Manuel Ángel Núñez, la intención era tener un aeropuerto de carácter internacional, buscando algo que en su 

momento SCT puso en discusión, la necesidad de amplitud de los viajes a nivel internacional, la historia la conocemos, 
pero hoy ante esa falta de definición, de toda la inversión que se le hizo al aeropuerto de la Ciudad de México”.  La visión 

de hoy en Pachuca es que hay una problemática, un aeropuerto en nulas condiciones de tener un flujo aéreo adecuado y 
que está dentro de la mancha urbana, “la solicitud es muy clara, queremos cambiar este aeropuerto y buscar que esta 

pista esté en condiciones”, resaltó. “Que se autorice sería muy sano, y que se autorice lo antes posible, que lo importante 

haya un punto de apoyo para el estado y los hidalguenses. El mismo ha estado trabajando esto, habrá que esperar”, 
concluyó.  (Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-Ratifican alta calidad para los créditos en Hidalgo: Hace unos días la calificadora financiera Fitch Ratings 
ratificó al estado de Hidalgo como una entidad con Muy Alta Calidad crediticia, con lo cual, adelantaron, que la deuda 

adquirida por el gobierno de la entidad junto a 60 municipios por 370 millones de pesos, será pagada antes de que 

culminen las administraciones en enero de 2012. De acuerdo con el estudio de la calificadora financiera, a los municipios 
les restan por pagar 145 millones de pesos, por lo cual “Fitch Ratings ratificó la calificación de AA Doble A en la escala 

nacional a un crédito bancario estructurado, contratado por el Instituto para el Financiamiento del Estado de Hidalgo 
(IFEH), con Banco Mercantil del Norte, S.A., Institución de Banca Múltiple, Grupo Financiero Banorte (crédito Banorte)”. 

El gobierno hidalguense todavía tiene una deuda, al corte de junio, de 145 millones de pesos, en este sentido “los 

recursos obtenidos por el Instituto a su vez fueron utilizados para otorgar financiamiento a 60 Municipios del Estado de 
Hidalgo, quienes afectaron el Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal (FAISM) como fuente de 

pago de dichos empréstitos. Adicionalmente, el Estado de Hidalgo participa como obligado solidario del Instituto”.  
(Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-Ramírez, a favor de quitar fuero militar: El coordinador de los diputados locales, Ramón Ramírez Valtierra 

validó la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que desaparece el fuero militar para que los 
soldado sean juzgados en tribunales civiles, por cometer violaciones a los derechos humanos. “Es una muestra de 

equidad para los ciudadanos, no veo por qué para quienes son parte de la milicia, del Ejército se les tenga que dar un 
trato especial cuando cometen un delito en contra de un ciudadano”, explicó.  El legislador dijo: “aplaudo la decisión de 
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la Suprema Corte, es cuando cometan delitos que afecten a los civiles, lo cual aplaudo”.  Los ministros de la Suprema 

Corte de Justicia determinaron que el fuero militar no aplica en casos de violaciones de derechos humanos, por lo cual los 

miembros de las fuerzas armadas que incurran en este delito, deberán ser juzgados en tribunales civiles.  De acuerdo con 
el pleno del alto tribunal, los integrantes de las Fuerzas Armadas deben ser juzgados por tribunales civiles cuando se 

trate de posibles violaciones a derechos humanos. Los actos contra la disciplina militar que prevé el Código castrense no 
operan para los casos en los que un integrante de las Fuerzas Armadas viole derechos de personas que no sean militares. 

(Ángel Cabrera, página 10)  

Crónica-Avanzan las auditorías sin mayor conflicto: A la fecha la Secretaría de la Función Pública del gobierno 
federal no ha presentado observaciones en las 112  obras y acciones que audita en 57 municipios hidalguenses, 

manifestó el secretario de Obras Públicas, Gerardo Salomón Bulos. El funcionario estatal manifestó que son mil 200 
millones de pesos aplicados conforme a las normas y expedientes técnicos de proyectos presentados. Recordó que el 

organismo federal audita dichas obras y acciones, por tanto verificaron ya un promedio de 100 en distintas zonas del 

estado. Se prevé que las revisiones concluyan sin ninguna observación, lo que representará que el gobierno estatal 
cumplió con las normativas en materia de construcción y transparencia de recursos públicos. Añadió que los proyectos 

del mandatario Francisco Olvera, están en proceso de licitación. En estos primeros tres de meses de administración 
estatal, continuó la segunda etapa del bulevar La Providencia, así como de un puente vehicular, en Mineral de la 

Reforma. En cuanto al programa de Desarrollo Metropolitano, reportó un avance muy importante en el esquema 

administrativo. (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Arremete Penchyna contra la federación: David Penchyna Grub, diputado federal por Hidalgo, se lanzó en 

contra del gabinete del presidente Felipe Calderón, al asegurar que mientras los priistas buscan construir un paquete 
económico que permita enfrentar las prioridades nacionales, ellos "arman un traje a la medida electoral". Y detalla de 

manera puntual los movimientos que van tejiendo los integrantes del primer círculo presidencial. "El secretario de 

Hacienda y Crédito Público busca ser candidato del PAN a la Presidencia de la República, una aspiración acorde a sus 
derechos políticos. El problema es construir el paquete económico que necesita México con un secretario avocado a una 

agenda político electoral". Además, argumentó que México no está para secretarios de medio tiempo y aspirantes de 
tiempo completo, "el contexto económico internacional, con el problema de la deuda norteamericana y los severos 

programas de ajuste fiscal en Italia, Grecia o Irlanda, obligan a tomar en serio la conducción de las finanzas públicas 

nacionales". Es apremiante que el gobierno federal mande señales de responsabilidad, congruencia y seriedad, "se trata 
de ajustar prioridades. Para el PRI la prioridad son los mexicanos, para el gobierno federal la prioridad es posicionar 

aspirantes en función de la desventaja frente a otros partidos, y los recientes reveses electorales". "Estamos a tiempo de 
construir un paquete económico sin ataduras políticas, ni fincado en la estacionalidad electoral. Ojalá que la madurez 

supere la premura de gestar precandidatos". (redacción, página 05) 

El Independiente-Rechaza Canales Mena retenes del crimen para atracar en el estado: El Secretario de 
Seguridad Publica Damián Canales Mena, negó que el crimen organizado instale en carreteras estatales retenes que 

sirvan para cometer asaltos y otros delitos, tal como sucede en varias entidades del país. “Aquí no tenemos registrados, 
que no los haya tiene como origen que mantenemos en permanente rotación nuestros filtros de revisión”. Entrevistado al 

finalizar la inauguración del curso de verano para hijos de trabajadores de gobierno, dijo que son mínimas las incidencias 

contra pasajeros del transporte público y particulares, a causa de la delincuencia considerada del fuero común. El 
funcionario aseguro que esa modalidad delincuencial esta erradicada del mapa de delitos cometidos en Hidalgo, gracias a 

la correcta coordinación de instancias entre la federación, el estado y municipios. Por otra parte, sostuvo que la 
incidencia de robos a casa habitación en vacaciones de  verano es menor, en relación al periodo de diciembre, sin 

embargo se contempla aumentar la seguridad en puntos estratégicos de la entidad. En este sentido, Canales Mena 

afirmó que para evitar que “los amantes de lo ajeno” hagan de las suyas en este periodo vacacional, se efectuará 
operativo especial de vigilancia en escuelas de todo el estado. (Gerardo Neria, página 05) 

Sol de Hidalgo-Busca dirigencia nacional: Con el compromiso de mejorar las condiciones laborales y salariales de 
los trabajadores, Sonia Ocampo Chapa se registró como candidata a la Secretaría General del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de Salud, sección 20, Hidalgo. Acompañada de simpatizantes, amigos e integrantes de la Planilla Roja que 

encabeza, la actual dirigente sindical espera sumar la simpatía de ocho mil trabajadores que votarán el 8 de agosto para 
elegir a su representante para el periodo 2011-2014. En lo que sería la posible reelección de Sonia Ocampo Chapa como 

dirigente de sindical, se coloca también en la carrera para la Secretaría General Juan Flores, encabezando la Planilla 
Amarilla.  Con el lema "Con honestidad, trabajo y resultados, juntos logramos más", Sonia Ocampo inició, igualmente 

ayer, tras su registro ante representantes del Comité Ejecutivo Nacional, su campaña proselitista. En la explanada de las 

oficinas centrales del sindicato, donde se llevó a cabo el registro, Sonia Ocampo destacó que trabajará bajo cuatro ejes 
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principales, en caso de ser favorecida con el sufragio de la base trabajadora. Beneficios económicos, defensa de los 

derechos laborales, crecimientos sindicales y convivencia gremial serán prioridad. Sonia Ocampo recordó que durante su 

administración sindical, se avanzó sustancialmente en 20 rubros que se han visto reflejados en beneficios económicos y 
seguridad laboral: incremento e institucionalización del bono de fin de año. Incremento del fondo de auxilio por defunción 

estatal con el apoyo del gobierno de la entidad. De igual manera, adquisición terreno para la construcción del velatorio 
que dará servicio a los trabajadores y familiares directos. Implementación del programa ultima checada en todos los 

centros de trabajo. Regionalización del programa deportivo en todo el estado. Y también, el curso de verano para los 

hijos de los trabajadores en las instalaciones del sindicato. Entre las modificaciones de las condiciones generales que 
rigen la vida sindical para beneficio del personal de base, destacan el incremento en estímulos de reyes, estímulo de 10 

de mayo, Día del Trabajador de la Salud y en estímulos en años de antigüedad laboral. (Liliana Catillo, página 02) 

Sol de Hidalgo-¿Y dónde está la lista?: El Congreso de Hidalgo no dio a conocer la lista de diputados locales a los 

que se les realizará descuentos por faltas injustificadas, así como por acumular ausencias justificadas, por lo que se 

espera que hoy se dé a conocer, junto con el cambio del secretario de Servicios Legislativos. La semana anterior, el 
diputado local plurinominal y presidente de la Junta de Gobierno del Congreso hidalguense, Ramón Ramírez, se 

comprometió hacer pública la lista en que se aplicarían sanciones económicas, sin embargo, no las envió como había 
prometido. Según trascendió, la lista debería ser aprobada por la misma Junta de Gobierno, integrada por los 

coordinadores de las fracciones parlamentarias representadas en el Congreso, para posteriormente ser dada a conocer y 

se apliquen los descuentos correspondientes. Las faltas injustificadas van desde la no asistencia y hasta irían, de 
aprobarse este día la Iniciativa de Decreto que contiene el Reglamento de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del 

Estado de Hidalgo, por abandonar la curul sin permiso. Lo anterior, según dicta el artículo 21 del mencionado 
reglamento, que a la letra precisa: "Los diputados tienen la obligación de asistir puntualmente y permanecer en su lugar 

durante todo el desarrollo de la sesión; en caso de que tuvieran necesidad de abandonar el recinto, deberán solicitar 
permiso al Presidente de la Directiva, a través del Secretario de Servicios Legislativos, de lo contrario, se considerará 

como inasistencia". CAMBIOS EN SERVICIOS LEGISLATIVOS Por otra parte, además de que hoy se aprobaría la Iniciativa 

de Decreto que contiene el Reglamento de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Hidalgo y darse a conocer 
a los diputados faltistas, será anunciado el cambio del titular de la Secretaría de Servicios Legislativos del Congreso. Al 

hasta hoy titular, Bertino Morales Salomón, sería sustituido por Laman Carranza Ramírez, quien tiene relación laboral 
estrecha con Ramón Ramírez. Esto ocurre a dos meses y medio de que fue renovado el poder Legislativo. (Ojo Política)  

Sol de Hidalgo-Es importante construir paquete económico: El diputado federal David Penchyna, vocero del 

Comité Ejecutivo Nacional del PRI, afirmó que mientras el tricolor busca construir un paquete económico a la altura de las 
necesidades del país, el gobierno federal arma un traje a la medida electoral:  "El señor Secretario de Hacienda y Crédito 

Público busca ser candidato del PAN a la Presidencia de la República. Una aspiración acorde a sus derechos políticos. El 
problema es construir el paquete económico que necesita México, con un secretario avocado a una agenda político 

electoral" sentenció.  Para David Penchyna, "el país no está para secretarios de medio tiempo y aspirantes de tiempo 

completo. El contexto económico internacional, con el problema de la deuda norteamericana, y los severos programas de 
ajuste fiscal en Italia, Grecia o Irlanda, obligan a tomar en serio la conducción de las finanzas públicas nacionales".  A 

juicio del diputado federal por el distrito electoral federal IV, es apremiante que el gobierno federal mande señales de 
responsabilidad, congruencia y seriedad: "Se trata de ajustar prioridades. Para el PRI la prioridad son los mexicanos, para 

el gobierno federal la prioridad es posicionar aspirantes en función de la desventaja frente a otros partidos, y los 

recientes reveses electorales" puntualizó.  "Estamos a tiempo de construir un paquete económico sin ataduras políticas ni 
fincado en la estacionalidad electoral. Ojalá que la madurez en la administración federal, supere a la premura de gestar 

precandidatos" finalizó.  (Ojo Política)  

Sol de Hidalgo-A regular tarifas eléctricas: Paula: México hoy en día presenta una grave problemática derivada del 
encarecimiento de las tarifas eléctricas en el país, ya que resultado de la extinción de Luz y Fuerza del Centro, la 

Comisión Federal de Electricidad ha elevado las cuotas por el servicio eléctrico de manera discrecional, encareciendo de 
manera significativa un servicio público prioritario, como lo es la electricidad.  Por ello, el Grupo Parlamentario del PRI ha 

creado un Grupo de Trabajo para Investigar las Denuncias de Corrupción que pesan sobre la Comisión Federal de 
Electricidad, además de las tarifas y cobros excesivos; en donde la diputada Paula Hernández Olmos forma parte en el 

rubro tarifario.  Dicho Grupo de Trabajo tendrá como objetivo fundamental establecer mecanismos y reglas claras que 

permitan la definición de las tarifas eléctricas, con lo cual los usuarios paguen lo justo, evitándose los abusos que 
afectarán directamente a los bolsillos de los mexicanos y de la industria nacional.  Paula Hernández concluyó que se 

llevará a cabo un foro referente a las tarifas eléctricas en próximos días en la ciudad de México, en donde participarán el 
grupo de trabajo antes mencionado y, funcionarios de la Comisión Federal de Electricidad, entre otros participantes, no 
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perdiendo de vista que se impulsarán Reformas de Ley así como Puntos de Acuerdo, que logren detener el imparable alza 

en los precios y tarifas, las irregularidades en la toma de lecturas de luz, y se atiendan de manera correcta las denuncias 

y quejas de los ciudadanos. (Ojo Política)  

Sol de Hidalgo-Educación, la mejor respuesta Moisés: Mi función en el aún reciente proceso que llevó a la 

renovación de 84 ayuntamientos hidalguenses fue la de operador político, manifiesta Moisés Jiménez, ex secretario 

general de la Sección 15 del SNTE. Militante del Partido Nueva Alianza (Panal), afirma que se consolidaron 
incuestionables avances: "De tres, a ocho alcaldías; de dos síndicos, a nueve y de 90 regidores, superamos la centena". 

Sus expresiones no son de exaltación triunfalista. Como dice:" Es un mero recuento". Y en la misma forma calma, cita 
que Nueva Alianza es ya en 12 municipios segunda fuerza política, entre ellos Tepeapulco, Actopan, Mixquiahuala y 

Zempoala; en otros 14 se colocó en tercer lugar. "Contabilizamos a nuestro favor más de cien mil votos en donde 
competimos. Ratificamos que en las urnas, seguimos en crecimiento. Hay infinidad de ciudadanos con identidad plena 

con nosotros. Corrientes sociales frescas que se manifestaron a través de su voto". Apunta que el Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educción (SNTE) y el Panal, son instituciones diferentes. "Mantenemos la tesis de no creer en partidos 
políticos, pero estamos en un sistema en que aún rigen. Hicimos una alianza social con campesinos, obreros, y madres 

solteras. "Nos consolidamos como un frente ciudadano que pone en el centro de su accionar político a la educación. Es 
nuestra mejor respuesta a múltiples reclamos". Diserta como lo hiciera años atrás, al ser profesor ante un grupo de 

interesados alumnos: Sigue invariable en su afición por la lectura y en alguna que otra tarde, es proclive a escuchar 

música que lo distensione. No está a favor de las estridencias, aunque acepta salomónicamente: "Hay gustos para todo. 
Y eso lo debemos de acatar". Es apasionado al exponer de Nueva Alianza. "Surge de un sueño magisterial, entre otros 

propósitos, de dar apertura a liderazgos marginales, emergentes y naturales. Para los maestros es un honor haber creado 
una institución de servicio. No es partido de mentores, sino de la sociedad". Advierte que el Panal, con sus propias 

prerrogativas, documentos básicos y su propia identidad "nos identifica con el SNTE en algo fundamental: la educación. 
Debe ser esta, incuestionable, el motor que impulse a un nuevo país". UN SECRETARIO DE EDUCACIÓN... Discierne que 

en los altos cargos del sistema educativo, como la Secretaría de Educación, debe estar "gente que no únicamente hable 

de educación, sino que sepa realmente de cuál es su misión. Educar para qué, qué tipo de escuelas tenemos, qué 
queremos y qué podemos". Muy particularmente de su relación dos los dos últimos gobernadores hidalguenses, indica: 

"Con Miguel Osorio y hoy Francisco Olvera nos mantenemos en un vínculo de respeto. En últimas elecciones fuimos 
juntos". Del último, va más allá: "Sabe escuchar y, subráyelo, es hombre de palabra. Hidalgo fue el primer estado del 

país que dio respuesta al pliego petitorio del SNTE. Hay un interés común: trabajar por la entidad". A la organización 

sindical a la que pertenece la define como trabajadora y que es protagonista en el nuevo esquema educativo. No se 
estima un líder moral de maestros, ni mucho menos que sea de quienes dirijan destinos. "No creo en los controles, y sí 

en los liderazgos para una organización que se entiende es la inteligencia organizada de México. Y en ese sentido, no se 
puede circunscribir en lo que realizan, aludiendo a nuestro estado, dos o 3 personas. Lo señala son llaneza y honestidad:  

"El magisterio no es Mirna García, nuestra actual dirigente, ni Alejandro Soto o Moisés Jiménez. Va más allá, es una 

idiosincrasia y una historia. Nos iremos unos y vendrán otros. No hay sometimientos. "En mi opinión, política es visión y 
fundamentalmente es pensar. Las instituciones están más allá que las personas. La política tiene mucho que ver con las 

circunstancias, coyonturas. Debemos elevarnos como seres humanos". Moisés Jiménez fue candidato a diputado federal. 
La suerte no estuvo de su parte. "Estoy orgulloso de haber participado. Sumé experiencia y, en consecuencia, más 

temple". A los 48 años, no se reserva de su vida profesional. "Cumplí 29 años como profesor. Mi vocación es cosa 
cumplida". Alude a Mirna García, puntualizando: "Es mujer a la que admiro y respeto. Nos barre a todos quienes algunas 

vez ocupamos el puesto que hoy merecidamente tiene". ASPIRO A SEGUIR SIRVIENDO Jiménez alude al cercano futuro y 

dice: "Aspiro a seguir sirviendo a mis compañeros. Soy de esos normalistas que ha sabido apreciar la gran aportación del 
magisterio en todos los momentos históricos del país. En esos sucesos siempre ha habido un maestro". Declara que 

Nueva Alianza no tiene divisiones internas. "Hay discusión, debate, y en ese nivel de ideas constructivas, inquebrantable 
compañerismo". Al explorar de su carrera, acepta que ha llegado a ser objeto de ataques: "Los autores están bien 

identificados. De ellos, muy pocos, ciertamente, han surgido ignominia y pueriles descalificaciones. Se esconden, lo 

pretenden, en la penumbra, pero sólo les puedo manifestar que Dios los bendiga. Obedecen a intereses políticos. Exhiben 
ese tipo de conducta lamentable. "Y se da, ha ocurrido, al calor de una elección o en las vísperas de un Congreso 

Seccional. "Les expreso que quien califica y ofende, se califica y ofende a si mismo. Son, ellos, trabajadores de la 
educación, pero no llegan a ser más de 15. "Los maestros están conscientes de lo que se trata y como organización 

habremos de responder en oportunidad, en tiempo y forma". A LA LUZ DE LA SERENIDAD Y LA RAZÓN Asevera que 
todos los ex secretarios sentistas hidalguenses están unidos y cita aludiendo a la maestra Elba Esther Gordillo: "Es mujer 

del poder y a quien se deben cinco congresos de Educación, cuatro congresos de padres de familia y maestros, la Alianza 

para la Calidad de la Educación y un Acuerdo Social para la Calidad Educación. "También, que preescolar sea obligatorio, 
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presentando al Congreso Federal por las bancadas magisteriales. Voto secreto en el SNTE y que se mantenga una 

representación proporcional en el interior del Sindicato. "Ella, lógicamente, no está exenta, ante la proximidad de una 

renovación sexenal de infundios. "Sería bueno que se le juzgara con equilibrio y a la luz de la serenidad y la razón". 
Moisés Jiménez, insistido de cuál será su provenir, de qué pretendería, sólo agrega: "Seguir como un aliado más de los 

maestros, de empujar, con lo que signifique mi modesta aportación, en bien de una Nueva Alianza cada vez más fuerte y 
bien posicionada con la sociedad. "Los proyectos personales son menos importantes; de hecho se hacen a un lado. No 

habrá nada más que satisfaga que el saber cumplir". (Ojo Politice)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-El DIF evalúa trabajo en colonias y barrios: José Luis Osorio Piña, presidente del Sistema DIF Pachuca, se 
reunió con representantes de área DIF en la sala de Cabildo de Casa Rule, con el objetivo de tratar diferentes temas, 

entre ellos el conocer como se está trabajando en las colonias que representan y dar seguimiento a casos en particular. 
Acompañado por Silvia Guzmán Zuñiga, responsable municipal de representantes de área DIF, Osorio Piña, aprovechó la 

oportunidad para señalar que gracias a la organización, colaboración y el permanente acercamiento de las representantes 
de área DIF es como han logrado que más colonias y barrios donde vive gente que necesita de la asistencia social se vea 

beneficiada. “La mejor manera de llevar las acciones y programas que tiene el DIF Pachuca es mediante todas ustedes, 

son nuestros ojos y nuestra voz en las colonias y barrios, agradezco su trabajo incansable y espero que este año que 
comienza sea de trabajo y labor constante en beneficio de todos”, apuntó el titular del DIF Pachuca. En su turno, las 

asistentes expusieron diversas opiniones acerca de los diversos apoyos, programas y acciones que tiene a bien el DIF 
Pachuca ofrecer a la ciudadanía que lo requiere. El presidente del DIF adelantó que continuarán las reuniones de este 

tipo para fortalecer la comunicación entre la sociedad.  (redacción, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-México, sin plan de seguridad nacional: Sedena: El subsecretario de la Defensa Nacional, general 
Demetrio Gaytán Ochoa, afirmó que lamentablemente México carece de una política formal de seguridad nacional que 

dificulta una planeación de Estado, por lo que llamó a construirla de manera impostergable para conseguir los objetivos 
de estabilidad y desarrollo del país.  Ante funcionarios, legisladores y especialistas, el alto mando castrense se refirió 

también a la participación del Ejército en la lucha contra el crimen y sostuvo que el instituto armado no ha actuado en la 
inconstitucionalidad, tras lo cual defendió el fuero militar, al aseverar que para la milicia no es un ningún privilegio 

porque desde hace décadas se aplica y establece claramente qué labores se pueden desempeñar y cuáles no.  Como 

invitado para analizar la situación de la seguridad nacional en el país, el funcionario de la Sedena subrayó que el Ejército 
está en las calles en una labor de subsidiareidad y apoyo a la autoridad civil en medio de una lucha asimétrica, por lo que 

legislar una normatividad resolvería el problema y la institución está dispuesta a colaborar en ello.  Al participar en el foro 
de análisis organizado por la comisión bicameral de Seguridad Nacional, el general de división expuso el tema El planeo 

de la seguridad nacional y luego respondió una ronda de preguntas, de las que, comentó, eran de esperarse con mucha 

carga ideológica y juicios de valor.  Ante el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, y del titular de la comisión 
bicameral, René Arce, el funcionario aseveró que lamentablemente a la fecha no hay una política de seguridad nacional, 

“cosa que dificulta este tipo de trabajo, cuando se está construyendo una agenda y se está pensando en cuál tendría que 
ser la respuesta del Estado en ese sentido”.  Recordó que en el sexenio de Miguel de la Madrid se habló por primera vez 

de la seguridad nacional y hoy en día el Congreso discute una legislación al respecto.  Sin embargo, no hay una 

unificación en el concepto de seguridad nacional, lo que lleva a diversas interpretaciones, por lo que se tendría que 
marcar una línea central con base en los objetivos nacionales plasmados en la Constitución, como son la independencia, 

la soberanía y la integridad territorial.  “Ese es el aspecto más importante de todo, porque con base en él estaríamos 
estableciendo cuál podría ser la política de seguridad nacional. Cada país tiene su propio concepto de seguridad nacional 

y es por eso que no nos debe extrañar que los conceptos que se manejan en México no tienen que empatar con los de 
otros países”.  En ese sentido, llamó a construir una política de seguridad nacional de manera impostergable, que sirva 

de guía y sustento a cualquier política de Estado.  “Cuando nosotros logremos establecer esa política y tomar las acciones 

de Estado que equilibren el desarrollo con la seguridad, entonces estaremos avanzando sustantivamente”, insistió.  En 
cuanto a la intervención castrense en la lucha contra el crimen, subrayó que el ejército está en las calles en una labor de 

subsidiareidad y apoyo a la autoridad civil, pero en una situación asimétrica y no se tiene una política formal de seguridad 
nacional.  “¿Por qué le llamamos un conflicto asimétrico? Porque precisamente como lo mencionaba aquí las Fuerzas 

Armadas están preparadas para una cosa y sin embargo están enfrentando a un enemigo que no tiene cara. Están 

enfrentando a un enemigo que está actuando en el espacio en donde nuestros ciudadanos hacen su vida cotidiana”.  En 
ese sentido, el general de División agregó: “¿Cómo separar eso? ¿Cómo lograrlo? Justamente la normatividad que es a la 
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que se está tratando de arribar sin duda nos va a ayudar a resolverlo y justamente la Secretaría de la Defensa Nacional 

está en la mejor disposición de coadyuvar en lo que sea necesario para que contemos con una normatividad que nos 

permita resolver este tipo de problemas”.  (Angélica Mercado, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que el mensaje del presidente del PAN, Gustavo Madero, a los seis aspirantes a la candidatura presidencial fue no 

mostrar prisa, aunque como partido les apremie empezar los descartes, y dejarlos en libertad para decidir si persisten o 

desisten. 

Por eso la convocatoria saldrá hasta octubre, a tono con los tiempos legales, y sólo Javier Lozano definirá esta misma 
semana si sigue en la contienda. 

Al menos así lo dijo él mismo al salir de la comida, a la que, por cierto, llegó muy contento con Ernesto Cordero. 

Que tampoco en el PRI les corre prisa, por eso Humberto Moreira dijo que será hasta febrero cuando elijan a su 

candidato. 

Se entiende su tranquilidad, pues, a fin de cuentas, los tres aspirantes priistas más fuertes a la Presidencia son sólo dos y 
se llaman Enrique Peña Nieto. 

Que a propósito del líder del PRI, será el mismo Moreira quien coordine al grupo de los cinco gobernadores que 
pelearán el presupuesto federal, como lo acordaron el fin de semana. 

Al ser la primera vez que una coordinación así recae en el líder del partido, en el PRI esperan mejor comunicación con 

sus legisladores para evitar que les madruguen con las prerrogativas a los estados… o que éstas se pinten de azul. 

Que los funcionarios que acudieron al Senado al foro de seguridad nacional traían menos escoltas incluso que el vocero 

Alejandro Poiré, quien salió en medio de una nube de guaruras. 

Bueno, ni el director del Cisen, Guillermo Valdés, traía tanta seguridad. 

Que la salida de Ricardo Nájera de la vocería de la Procuraduría General de la República ha complicado la 

comunicación oficial, al grado de que los nuevos encargados difunden versiones distintas a las que ofrecen los 

funcionarios en público. 

Es por ello que desde Los Pinos se analiza la situación que enfrenta la PGR. No se descartan ajustes. 

Que en política se puede diferir, pero a la hora de la enfermedad las disputas pueden esperar. 

Por eso, tras el regreso del presidente venezolano Hugo Chávez a Cuba para tratar su cáncer, Felipe Calderón le 

deseó buen viaje, vía Twitter, y un pronto restablecimiento. 

(Redacción, página 04) 
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Crónica-Balcón Político… 

En Huejutla hubo Convergencia y por eso ganó el PRI: Allá todo mundo lo dice sin rubor: “aquí ganó el PRI”. Eso 
sí, señalan que para ello se dividieron los integrantes de dos familias con apellidos reconocidos en la región: Los Fayad y 

los Badillo. Unos se fueron con Said Fayad, otros se fueron a apoyar a José Alfredo San Román Duval. También marcan 
las diferencias en el modo de hacer política de uno y otro; Fayad, siempre cargado de dinero… y de soberbia, no quiso, 

como nunca lo ha hecho, hacer campaña a ras del suelo visitando comunidades y rancherías donde la miseria está a flor 

de piel y una mínima ayuda se valora y se convierte en votos. San Román Duval, coloquialmente conocido allá como “El 
Carretas”, se vistió con calzón, camisa de manta y morral en ristre, anduvo comunidad por comunidad, repartiendo 

abrazos, pidiendo apoyos y dando dinero. La anécdota dice que una señora fue a pedir ayuda a Fayad. Él la mandó al 
DIF, “allá te tienen que ayudar”. No obtuvo nada y en cambio fue con San Román, éste sacó mil pesos y se los dio a la 

demandante. Otro paciente con problemas de la vista fue al PRI por ayuda y se la negaron, luego fue con San Román y 

éste lo envió con el médico y le pidió: “me mandas tu recibió de honorarios. Yo te lo pago”. Esos detalles y el apoyo de 
los Rojo, los Fayad y una parte del gobierno, hicieron que San Román lograra una votación histórica y pusiera en ridículo 

a Said Fayad, que por segunda vez quiere pero no le dan. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Todo por su nombre… 

La democracia no se les da: El acuerdo para que todos asuman sus triunfos y sus derrotas parece letra muerta al 
interior de las filas del Partido Revolucionario Institucional, porque mientras el presidente acusa traiciones, los aliados 

arremeten contra él, y las distintas corrientes buscan responsables de la debacle que todos aceptan, pero que nadie 
asimila. Las voces de inconformidad que circulan en la sede del priismo, han llegado al grado de pedir la cabeza de Omar 

Fayad, aunque nadie dice esta boca es mía, porque finalmente todos llevan parte de la culpa por los resultados adversos 

del 3 de julio. Este escenario que sólo tiene un antecedente semejante durante el arranque del sexenio de Manuel Ángel 
Núñez Soto, plantea que los principios autoritarios que ha caracterizado al tricolor no deben ser olvidados, “porque 

cuando todos meten la mano, perdemos”, acepta uno de los operadores. Tal parece que los aires democráticos no 
justamente representan un activo para los notables de ese instituto político, puesto que corren el riesgo de contar más 

derrotas que beneficios. En ese éxtasis todos acusan y señalan. “Que sienten a los siete apóstoles, a que digan su 

verdad”, afirman en los pasillos, al referirse a que cada uno de esas siete cabezas que tuvieron la oportunidad de poner 
candidatos sin que más tarde los hicieran ganar. De manera valiente Fayad Meneses busca hacer cuentas para ajustar su 

discurso que haga sentir que son primera fuerza política en Hidalgo, lo cual es irrebatible, pero no ciertamente representa 
el estado de confort obtenido con los “carros completos” o el avasallamiento por regiones. Aquí, habría que observar 

cómo justifican en Huejutla que el eterno operador secreto del PRI, el repudiado Carretas haya utilizado sus artes para 
obtener un triunfo personal. Valdría preguntar si persisten los acuerdos que le permitieron que el Tribunal Superior de 

Justicia, entonces titulado por Carolina Viggiano, le limpiara su expediente por los cargos de fraude, desviación de fondos 

públicos y peculado. En el Valle del Mezquital, sería interesante que Roberto Pedraza Martínez, explique el porqué no 
metió la mano a favor del candidato Carlos René Nicolás. Lo más sencillo para ganar Ixmiquilpan, dicen sus paisanos, 

sería que convocara a los más de diez mil invitados a su cumpleaños a votar, pero o no quiso, o simplemente sus 
acarreados no tienen credencial de elector. Tulancingo tendrá que cuestionar a los operadores del ex gobernador Miguel 

Osorio el porqué ya no quisieron invertir la última mesada que recibieron para cerrar con todo la campaña de Oralia 

Vega.  El triunfo de la oposición ya estaba cantado, sin embargo no quisieron cambiar sus viejas estrategias. En Mineral 
de la Reforma quedó demostrado que la nueva camada de operadores políticos están verdes para asegurar triunfos. En 

fin, son muchos los escenarios que deberán recomponer los priistas, pero no sólo para su partido, sino para fortalecer al 
gobernador que recién llevaron a la Plaza Juárez.  NIMIEDADES: Las repetidas visitas del sinaloense, no 

necesariamente son para traer paz. (Jorge Martínez, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que al que ya le tiraron la toalla desde la esquina es al diputado hidalguense del PRI en San Lázaro, Canek Vázquez 
Góngora, quien será dado de baja como miembro de la Comisión de Energía por acumular hasta siete faltas a las 

sesiones de trabajo, y junto con él otros 13 de sus compañeros.  
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Dicen que el legislador originario de Tepeapulco prefiere atender sus múltiples ocupaciones como líder nacional del 

Frente Juvenil Revolucionario del PRI, que las discusiones sobre asuntos que conciernen al estado que representa 

como la refinería Bicentenario de Pemex, los ex trabajadores de Luz y Fuerza, entre otros más. 

Que ahora resulta que el delegado federal de la Secretaría de Economía, Cornelio García Villanueva les quiere 
enseñar a los integrantes de la UNTA a quejarse. Dicen que el delegado sostuvo una reunión con un grupo de esta 

organización, quienes le espetaron los cobros excesivos de la CFE en el servicio de luz. Dicen que el arreglo al que 

llegaron es que pongan una queja en la Profeco y esperen a que los atiendan. Si precisamente lo que están haciendo ¡es 
quejarse! Ah que delegados. 

Que después de las elecciones, quien ya está pensando en un nuevo proyecto es la alcaldesa de Pachuca, Geraldina 

García, quien ya dijo que “está interesada” en una diputación federal; sin embargo, Omar Fayad no le ha dado luz 

verde. 

Que a quien ya se traen “en salsa” es al director de la unidad médica del IMSS en Actopan, Erick Nelson Vera, 
de quien dicen hace todo lo posible para que la atención a los usuarios sea la peor, pues acusan que los médicos son 

groseros y no atienden, además que les niegan las medicinas, argumentando inexistencia, siendo que apenas antier, el 

secretario de salud federal, José Ángel Córdoba, aseguraba que el abasto está garantizado. Marisol Vargas, la 
delegada estatal, debería solucionar el problema en lugar de entrometerse en elecciones.  

Que como siempre, la Federación le tiene mala leche a Hidalgo con eso de los recursos. Ahora resulta que el dinero que 

aprobaron para el Fonden será de 14 millones de pesos y no de 17. Aunque se espera que los recursos federales lleguen 

a más tardar mañana, el Gobierno del estado ya invirtió poco más de 20 mdp, pues era más la emergencia que 
esperar las moronas de la Federación. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Los 14 millones nos hacen fuerte, pero los daños emergentes superan esta cifra, yo creo que hemos gastado a lrededor 

de 20 millones de pesos.” 

Nuvia Mayorga, secretaria de finanzas de Hidalgo, sobre los recursos del Fonden que no han llegado para los 

damnificados.  

“Queremos y estamos trabajando mucho el tema de la violencia intrafamiliar, queremos que las sanciones para los 

agresores sean mayores, estamos trabajando con SEPH y SSH.” 

Guadalupe Romero, presidenta del patronato del DIF estatal, sobre la propuesta de endurecer las penas contra la 

violencia intrafamiliar. 

“Es una elección llena de irregularidades, muestra de ello es que 47 municipios están impugnados.” 

Fernando Flores, presidente del Panal en el estado, sobre su balance general de las pasadas elecciones de 

ayuntamientos. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que quien casi se salva de una quemada es el regidor panista de Mineral de la Reforma, Samuel Jaén Escamilla, quien 

durante el primero operativo Conago realizado en la entidad, hace algunas semanas, fue detenido por conducir un 
automóvil robado. Lo curioso es que este regidor es presidente de la comisión de Seguridad en este municipio y no tocó 
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los separos. 

que en la sesión de hoy en el Congreso del estado se elegirá al nuevo oficial mayor de este poder y la posición será para 
Nueva Alianza. El afortunado, dicen, es Enrique Hernández, quien es gente de Moisés Jiménez,  

que mientras en el Congreso local el PRI y el Panal hacen amarres y (por otro lado) sus dirigencias se dan hasta con la 
cubeta en una guerra de acusaciones de traición después de la elección del 3 de julio, en el ámbito nacional ya se está 

negociando un acuerdo de voluntades entre el tricolor y la maestra Elba Esther Gordillo. ¿Será que los locales 
respetarán la decisión de las dirigencias nacionales en vísperas de la próxima elección o en Hidalgo se romperán las 

alianzas? 

que el hermano de Martín Esparza, de nombre Pablo, protagonizó ayer un nuevo zafarrancho en nombre del SME en 

Progreso de Obregón. Ahora, además de hacer votar a los muertos, Pablo Esparza, junto con 200 esmeitas, 
irrumpieron en las oficinas de la CFE en aquel municipio para aventar huevos y ofender a los trabajadores, bajo el 

argumento de que las tarifas son elevadas. 

que en Acaxochitlán va en aumento la inconformidad contra el aún funcionario estatal, Eduardo Licona, a quien le 

atribuyen la avasallante derrota del tricolor; pese a todos los augurios se empecinó en imponer como candidato a su 
prestanombres, Martín Carbajal, quien nunca pudo ni siquiera dar batalla a Eric Sosa; sobrino de Gerardo Sosa 

Castelán. Por ello, los grupos priistas inconformes esperan que en la depuración que registra el gobierno estatal cause 
la baja Eduardo Licona, como justo pago a su soberbia. Además, dicen, operó en Mineral de la Reforma, donde 

también quedó mal. 

que la delegada del IMSS, Marisol Vargas, deberá ponerse las pilas y estar pendiente de lo que pasa en las distintas 

regiones de la entidad, pues existen quejas reiteradas de clínicas que se encuentran abandonadas, lo cual se refleja en la 
falta de personal y el abuso de la utilización de médicos pasantes. Algunos casos son Ixtacoyotla, en Juárez Hidalgo; 

Hualula, Eloxochitlán; Xilocuatitla, en Tlahuiltepa; y Agua Bendita, enSan Agustín Mezquititlán. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: La legisladora federal hidalguense, Paula Hernández Olmos, destacó que ante el 

crecimiento de las tarifas eléctricas en el país, el grupo parlamentario del PRI decidió crear un equipo de trabajo que se 
dedique a investigar las múltiples denuncias de corrupción que pesan ya sobre la Comisión Federal de Electricidad…. 

(redacción primera plana)  

Independiente-El Socavón: Desconfía el PRD del Tribunal Electoral de Hidalgo porque podría quitarle triunfos en 
algunos municipios... "La burra no era arisca, los palos la hicieron… (redacción, primera plana) 

El Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena a todo volumen que el pleito entre los dirigentes estatales del PRI y el Panal, Omar Fayad Meneses y Fernando 
Flores Pérez, complicará la búsqueda de acuerdos para la fracción del tricolor en el Congreso local. 

El Revolucionario Institucional sólo cuenta con 14 representantes en la LVI Legislatura, y aunque podría llegar a 15 votos 

con el apoyo de su aliado, el PVEM, la cantidad es insuficiente para lograr una mayoría simple en las votaciones que se 

realicen en la Sala del Pueblo. 

En los temas difíciles que se aborden en la Cámara de Diputados hidalguense, al tricolor le quedaría sólo la alternativa de 

per$uadir, ya sea al petista Arturo Aparicio Barrios o al “independiente” –ex de Convergencia- José Ramón Berganza 
Escorza. 

Este panorama había sido advertido en Radio Pasillo desde hace un  buen número de meses, pues es bien sabido que 

el partido de la “maestra” Elba Esther Gordillo Morales juega según le convenga en cada elección. 
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Así que, aunque últimamente se ha aliado al PRI en Hidalgo, no sería extraño que en futuras contiendas -sobre todo las 

de tipo federal- retome su “amorío” con el PAN o de plano participe de manera independiente, al contar con 

prerrogativas y presupuestos municipales suficientes para incrementar su activismo político. 

En este contexto, analistas políticos comentan que la propuesta de la fracción del Panal en el Congreso local, en el 
sentido de que las presidencias municipales remuneren económicamente a jueces de barrios y delegados de 

comunidades, sólo busca contar con presupuesto para incrementar su militancia por la vía de la coacción. 

Así que este planteamiento difícilmente prosperará en la LVI Legislatura, pues además la medida podría generar 

conflictos sociales en la disputa por las representaciones ciudadanas ante las alcaldías. 

En Radio Pasillo también se habla sobre la situación del secretario de Turismo de Hidalgo, Renato Olivares Chávez, 

quien ante la pugna PRI-Panal podría tener sus días contados al frente de la dependencia. 

Y es que el funcionario llegó al cargo no por méritos propios, sino por compromisos político-electorales entre los partidos 

tricolor y magisterial, de ahí que una ruptura seguramente impactaría en el organigrama de esta oficina. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Gerardo Salomón: El titular de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial en Hidalgo realiza los recorridos 
correspondientes en zonas afectadas por fenómenos naturales, bajo instrucciones del Ejecutivo estatal aplica las acciones 

necesarias para evaluar los daños en carreteras y tomar a la brevedad las medidas que permitan rehabilitar las vías de 
comunicación, para con ello estabilizar las condiciones de los traslados entre municipios. 

Abajo-José A. García: El final de su administración está cerca y el actual alcalde de Tlaxcoapan todavía mantiene 

diversos asuntos pendientes, entre estos está el relacionado a la condición de las calles, puesto que son muchas las 

arterias que permanecen llenas de baches, motivo que desencanta a los posibles visitantes, además de generar 
constantes inconvenientes a los habitantes de dicha demarcación.  

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CRONISTAS INCONFORMES 

La bancada de los diputados locales del Partido Nueva Alianza determinó establecer su oficina de prensa en el 

propio Congreso estatal, ya que supuestamente sus iniciativas y propuestas planteadas ante el pleno no 
tienen mayor eco y la importancia en  los medios de comunicación es fundamental; ante este panorama, 

enfatizaron los panalistas que nadie los conoce. Ejemplificaron lo anterior con una presentación realizada 
por la legisladora Vianey Lozano Rodríguez, de la crónica de futbol de la selección sub 17, aunque se les 

olvidó que es una sesión sólo para iniciativas de leyes y reglamentos. 

PLAZOS 

Trabajadores del ayuntamiento de Pachuca siguen a la espera de que la alcaldesa Geraldina García Gordillo 

cumpla con los compromisos que firmó hace dos meses con el sindicato municipal, o de lo contrario 

amagaron con iniciar paros de labores en diversas oficinas del ayuntamiento capitalino. 

PROPUESTA CAMPESINA 

Los grillitos confirmaron que el diputado Onésimo Serrano presentará este martes ante el pleno 

legislativo hidalguense una iniciativa en materia de protección al maguey, ya que en los últimos 20 años la 
explotación inmoderada de la planta extinguió en un 60 por ciento dicha cactácea; al parecer el legislador 
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retomará los asuntos que mejor domina, como el campo y relegará un tanto los que no, como el ejercicio 

periodístico. 

RECOLECCIÓN 

También los grillitos presenciaron que la huasteca hidalguense está que arde en estos días, pues resulta que los 
habitantes de Huejutla recaban miles de firmas para que el alcalde electo, Alfredo San Román, no tome 

posesión del cargo el próximo 16 de enero, ya que los integrantes del movimiento cuestionan la forma en la que el 
candidato del Partido Convergencia salió bien librado de los presuntos delitos de fraude y peculado. 

PALABRA CUMPLIDA 

A quien puede verse muy contento en reuniones de toda índole, posteriores a los resultados de la pasada 
contienda electoral, es a Raúl Camacho Baños, quien al final cumplió su palabra contra el PRI y trabajó 

para lograr el triunfo del panista Luis Baños en Mineral de la Reforma, bajo esa tesitura ahora es frecuente 

encontrarlo departiendo los sagrados alimentos en distintos lugares, pero siempre con los blanquiazules. 

(Redacción, pág. 02) 
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